



### Réseau du « nouveau monde » Résolution du Nouvel an : Joindre la com' à l'agréable ?!

#### Opération réveillon ?

Nouveau gouvernement, nouvelles pratiques ? Plutôt du réchauffé en terrain enneigé !

#### Quand Bercy se déplace sur les cimes ...

À peine (re)nommée au Gouvernement en qualité de ministre des Comptes publics, Madame Amélie de Montchalin s'est fendue d'une communication sur les réseaux sociaux sur son déplacement au sein des brigades de surveillance intérieure (BSI) des douanes de Chambéry-Montmélian et de Modane.



Les sourires n'effacent pas les soupirs...

#### ... la DG n'est pas bien loin !

Le directeur général des douanes et droits indirects (DGDDI) Florian Colas l'accompagnant, ce déplacement fait également l'objet d'un article en Une de l'intranet douanier (*détails ci-après en annexe, pages 2 et 3*).

#### Un entrain peut en cacher un autre !

##### Fausse modestie...

L'article met en avant la date, c'est-à-dire celle du réveillon de fin d'année : la nuit du 31 décembre au 1<sup>er</sup> janvier.

##### ...ou vrai calcul ?!

En filigrane, il s'agit de montrer la disponibilité des autorités, prêtes à tout moment à des déplacements au long cours pour appréhender la réalité du terrain, y compris durant les cérémonies du Nouvel An.

#### Partager la même galère ? Pas vraiment !

##### Gouvernants ? À la barre !

En réalité, Madame la ministre et Monsieur le DG étaient alors en vacances de fin d'année à proximité, respectivement à :

- Megève (Haute-Savoie)
- et Méribel (Savoie).

##### Gouvernés ? Aux rames !

Certes, pour des cadres dirigeants, la prise de congés durant les fêtes de fin d'année est un événement très normal. Néanmoins cette donnée est absente de la communication sur les réseaux sociaux et dans l'intranet douanier !

Surtout ce déplacement à caractère médiatique a entraîné la programmation d'un service de nuit et donc une cotation d'agents... lésant leur droit à repos en toute fin d'année.

### SOLIDAIRES juge sur les actes, pas sur une soirée, mais toute l'année !

De la com' pour mettre en avant un service public c'est bien, se battre pour lui donner les moyens de fonctionner c'est mieux.

Car avec 16 500 agents, la DGDDI fait pâle figure vis-à-vis de son homologue allemande, la *Bundeszollverwaltung* (administration fédérale des douanes), dotée de 48 000 agents.

**Le doublement à triplement des effectifs afin de s'aligner sur le standard d'outre-Rhin, c'est prévu dans les étrennes ?** Non, car ce n'est pas à l'ordre du jour d'une gouvernance nationale ultra-libérale ? Les autorités sont donc priées de ne pas prendre les douaniers pour des canards sauvages.



Accueil - Actualité - Les brigades de Montmélian et Modane accueillent la nouvelle ministre du Budget la nuit du Réveillon



## Les brigades de Montmélian et Modane accueillent la nouvelle ministre du Budget la nuit du Réveillon

Accompagnée par le directeur général, le directeur interrégional et le directeur régional de Chambéry, Amélie de Montchalin s'est rendu en Savoie pour sa première visite dans les services douaniers.



Focus

Stupéfiants

Tabacs

Date de publication  
03/01/2025

### Illustrer l'action des brigades douanières avec la BSI de Montmélian

Au soir du 31 décembre 2024, Amélie de Montchalin, nouvelle ministre du Budget a été accueillie à la brigade de Montmélian. Ce premier contact avec les services douaniers fut l'occasion pour la ministre d'appréhender les réalités opérationnelles des services douaniers de la surveillance.

En effet, située au carrefour de deux grands axes autoroutiers internationaux, reliant la France à la Suisse et à l'Italie, cette brigade réalise chaque année d'importants contentieux aussi bien en matière de MOG, de stupéfiants que de contrefaçons. Outre cette activité contentieuse variée, la BSI exerce, de façon saisonnière, une importante mission migratoire avec la tenue de 3 PPF dont le plus important est l'aéroport de Chambéry.



## Illustrer l'action des brigades douanières avec la BSI de Montmélian

Au soir du 31 décembre 2024, **Amélie de Montchalin**, nouvelle ministre du Budget a été accueillie à la [brigade de Montmélian](#). Ce premier contact avec les services douaniers fut l'occasion pour la ministre d'**appréhender les réalités opérationnelles des services douaniers** de la surveillance.

En effet, située au carrefour de deux grands axes autoroutiers internationaux, reliant la France à la Suisse et à l'Italie, cette brigade réalise chaque année d'**importants contentieux** aussi bien en matière de MOD, **de stupéfiants** que **de contrefaçons**. Outre cette activité contentieuse variée, la BSI exerce, de façon saisonnière, **une importante mission migratoire avec la tenue de 3 PPF** dont le plus important est l'aéroport de Chambéry.



## Sécuriser la frontière franco-italienne : le contrôle des matières dangereuses par la BSI de Modane

La soirée s'est poursuivie avec un **contrôle routier de la BSI de Montmélian au péage de St-Michel de Maurienne**. Par la suite, le directeur général et le directeur général adjoint ont visité les nouveaux locaux de la BSI de Modane qui est située sur la plateforme du tunnel du Fréjus pour répondre aux impératifs de l'une de ses missions.

En effet, l'une des particularités de ce service est de conjuguer des **missions classiques de lutte contre la fraude** avec le **contrôle des matières dangereuses** qui transitent par le tunnel transalpin du Fréjus et ce, H24 et 7j/7. Ce positionnement unique fait de la BSI de Modane un **acteur essentiel de la sécurisation de la frontière franco-italienne**.

Les résultats 2024 de la brigade confirment l'efficacité de son action et l'importance d'une présence douanière dans cette zone avec la saisie de :

- **92 kilos de cocaïne** pour une valeur estimée à plus de 3,8 millions d'euros.
- **3,5 tonnes de tabac** de contrebande
- **408 013 €** dans le cadre des MOD et 248 291 € dans des affaires de blanchiment.

Minuit ayant sonné, un moment de convivialité a été organisé afin de remercier les services pour leur engagement et permettre au directeur général et au directeur général adjoint de présenter leurs meilleurs vœux aux agents présents.



**Réseau du « nouveau monde »  
Résolution du Nouvel an :**

# **Joindre la com' à l'agréable ?!**



*Les sourires n'effacent pas les soupirs...*



**Syndicat SOLIDAIRES Douanes**

tél : 01 73 73 12 50

site internet : <http://solidaires-douanes.org>

courriel : [contact@solidaires-douanes.org](mailto:contact@solidaires-douanes.org)

adhésion : [solidaires-douanes.org/-adhesion-](http://solidaires-douanes.org/-adhesion-)

**Un syndicalisme clair et sincère !**